
为使客户在业务办理期间有一个愉

悦舒心的环境，享受到高品质的贵宾服

务，2015年分行对6家网点实行了升级改

造，让网点延伸和规划更符合客户需求。

产品创新从客户需求入手，结合中信银行

特色业务，2015 年分行推出了具有市场

影响力的公积金网络贷、公务员专属信用

贷，并成功实现放款，为广大市民提供多

种资金解决方案。

顺应当前互联网高速发展趋势，中

信银行推出的移动银行强化与银联通

联、微信、支付宝的合作，不断创新支付

模式。2015 年 12 月合肥分行隆重推出

了可以在旅游、交通、快餐、超市、商场

以及便民缴费等十多个支付领域的广

泛应用的，带有闪付功能的金融 IC 卡

“合肥市民卡”。

中信银行合肥分行依托总行强大优

势，不断为合肥市民、出国客户、留学生提

供最专业、全面、周到的服务，全年办理出

国金融类客户2万余户，成为出国人士最

贴心的“伙伴”和最专业的“管家”。

扎根江淮沃土 倾心服务民生
——中信银行合肥分行2015年发展小记

秉承打造“最佳综合融资服务银行”的经营理念，中信银行入驻安徽20载，始终把自身融入地方经济发展，融入服务社会民生当中，坚持
以市场为导向，以客户为中心，一直致力于金融服务和产品创新，致力于为客户提供一流的金融专业服务，走出了一条独具特色的发展之路。

根植安徽，
全力支持地方经济发展

近年来，中信银行合肥分行积极贯彻

新一届分行党委“担当社会责任，助力金融

振兴”的发展要求，全力支持地方经济发

展。围绕安徽省下发的《关于金融支持服

务实体经济发展的意见》，分行行长亲自逐

条批示，要求分行要突出抓好战略性新兴

产业、传统产业改造升级、现代服务业、基

础设施、改善民生等重点领域的重点项目，

加大信贷投放力度，不断提高服务效能，想

政府之所想、急客户之所急，努力满足客户

的资金需求。

去年一年合肥分行支持实体经济的贷

款余额已达316.23亿元，较年初增加13.83

亿元，占分行全部公司类贷款的89.78%。

大力推进中票、私募等直接融资方

式，是中信银行合肥分行服务地方经济的

又一举措。2015 年分行成功发行限额类

结构化融资业务 9 笔，存单质押类结构化

融资业务 4 笔，总计 55.461 亿元。为解决

政府城市建设和改善民生项目融资问题，

1-12 月，中信银行合肥分行累计实现城

市发展基金投放 20 亿元，结构化融资棚

户区改造项目投放 15 亿元。

敢于担当，
积极践行社会责任

自成立以来，中信银行合肥

分行一直积极投身安徽省希望工

程建设，坚持将自身发展与回馈

社会相结合，重点在扶贫赈灾、

捐资助学、志愿服务等方面，通

过多样化常态化的希望工程活动

践行服务社会发展使命。分行连

续十年组织员工向对口帮扶灵璧

县、涡阳县开展扶贫慰问活动，

进 村 入 户 访 贫 问 苦 等 等 公 益 活

动。2015 年中信银行合肥分行

获得“安徽希望工程 25 周年贡献

奖”，为合肥分行社会责任事业

的发展添上了浓墨重彩的一笔。

中信银行合肥分行的成长和

壮大离不开各级领导的悉心关怀、

离不开广大客户的鼎力支持。分

行将一如既往秉承打造“最佳综合

融资服务银行”的经营理念，以激

情投身实践，凭智慧创造价值，靠

管理提高效益，为安徽地方经济腾

飞做出积极贡献。

扶“微”解困，助力小微企业扬帆远航

小微企业在成长过程中，经常遭遇资

金“贫血”，为发挥金融输血功能，中信银

行合肥分行以新锐的思路和开拓的勇气，

积极作为，创新建立信贷工厂审批模式，

实现个人信贷业务集中运营，极大提高分

行审批流转效率，快速解决中小企业资金

难的问题，助力中小企业发展。2015年，

分行实现个人经营性贷款5000余笔，累

计投放7亿元。

针对中小企业的个性化需求，中信银

行合肥分行还利用全功能性金融服务业

务和网点机构平台优势，发挥综合金融产

品平台优势，不断拓宽中小企业融资途

径，不断丰富“中信小企业成长伴侣”的品

牌内涵，加大推广“POS贷”、“信用贷款”

等全行性特色金融产品。积极向中小企

业提供包括账户、授信、结算、贸易融资、

国际结算、财务顾问、理财管理等在内的

全生命周期服务，建立起全面、高效、专业

的金融服务平台。

创新服务，倾力打造民生金融平台
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全国人大代表夏玉洁：
知识产权得不到保护，创新就是空谈

“知识产权保护对企业来讲，是个致命的伤。”夏玉

洁介绍说，前年中鼎在欧洲收购了一家百年企业，收购
回来以后最初的目的，是想把对方的研发中心搬到中
国来，把对方高科技转化为自己的产品。“但是现在两
年过去了，我们自己把这个方案否决了，我们不能搬。
因为一旦搬过来了，我们的产权得不到保护。”

“说到底还是知识产权保护不到位。”夏玉洁无奈
地说：“人被挖走了，对方也不一定能成功，但对我们的
冲击特别大，只好不断走回头路，炒回锅菜。”

夏玉洁呼吁，不仅是国家、省市，还有政府各部门，都
要足够重视知识产权保护，一定要提高侵权打击力度，“产
权得不到保护，所谓的创新、驱动、工业4.0，都是空谈。”

全国人大代表杨桂生：
侵权成本太低，维权需重典

“包括我们公司在内，每年都会发生很多起知识产权
被侵权的事情，这让我们既丢了市场又丢声誉。”全国人
大代表、上海杰事杰新材料股份有限公司董事长杨桂生
连续数年就知识产权保护问题提交议案，今年也不例外。

杨桂生介绍说，他所带领的团队每年都有一百多个
创新的成果，也曾拿过中国专利金奖，在欣慰之余，最

令他感到困扰的就是，知识产权被侵权的案例每年在
发生。“每年创新研发的产品，刚刚批量走上市场，很
快，一些企业看到后，可以说不择手段地去模仿、生产
产品，导致拥有知识产权的企业难以在市场上打开局
面，还有的企业通过挖员工、偷技术等方式来模仿产
品，给拥有知识产权的企业带来了难以估计的损失。

“对于侵权要用重典，加大处罚力度。”杨桂生表
示，希望国家能够尽快出台相应的方案、政策或法律法
规，来切实保护知识产权，不能让有自主知识产权的企
业成为“弱势群体”。

全国人大代表金会庆：
保护要立法，而且要解决执行难

“知识产权保护方面，我们现在严重不足。任何一
个科研人员说走就走，走的时候还把图纸带走，很无
奈。”全国人大代表金会庆认为，目前针对这个问题，很
多企业已经达到共识，但是需要进一步落实。

“尤其对中小企业来说，影响更大。好不容易开发一
个，但开发出来后，核心人员一走，之前的投入都白费了。”
金会庆认为，目前自主创业大量增加，自主创业核心问题
就是知识产权保护，在这样的大环境下，很多企业自身的
保护太弱。“现在的竞业禁止条款基本很难限制这些人。”

“问题是商业机密罪怎么定，基层法院审理这
些案件难度很大怎么办，企业即使赢了官司，能不
能执行到位？”金会庆呼吁一定要加强对于知识产
权领域的立法，还要解决法院执行难的问题。

全国政协委员韩方明：
将体育赛事写入法条，加大保护力度

“在互联网环境下，许多网站未经权利人授权便在

网络中提供体育赛事节目的直播、点播服务，严重损害
了权利人的合法权益。”韩方明分析认为，中国体育产
业近年来迅猛发展，然而对于体育赛事的知识产权保
护却存在诸多问题。

在提案中，韩方明建议：首先，通过立法明确体育
赛事节目的权利属性。在修订《著作权法》时，将体育
赛事节目写入法条，或者至少写入《著作权法》修订说
明，明确认定属于视听作品，进而纳入著作权保护客
体，填补体育赛事节目法律保护的空白，与国际上法律
实践保持一致。

其次，加大体育赛事直播行政保护力度。实践中，
针对在赛事直播过程中非法转播的情况而言，行政执
法机关应当突破传统的保护方式，不断利用新技术、新
方法创新执法方式，对于播放次数多、时间长、盈利较
多的企业，加大执法力度。

特派记者 王涛 俞宝强 刘海泉 黄洋洋

保护知识产权需用重典
“加强知识产权保护和运用，依法严厉打击侵犯知识产权和制假售假行为。”今年的政府工作报告中对于知识

产权的明确表述，让多年始终关注这一领域的企业家和相关人士备受鼓舞，两会期间，广大代表委员纷纷建言献
策，力求破解知识产权保护难题。
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